

我々が九条

京都市立九条中学校
発行日：令和3年8月31日
発行者：校長 三科 俊一
学校だより 8・9月号

明けない夜はない。やまない雨もない。過ぎ去らない嵐もない。

さあ、2学期が始まりました。皆さんはどういう夏休みをすごされましたか。

さて、7月23日～はオリンピック、そして8月24日～はパラリンピックが開催されています。アスリートの方々がすばらしい姿や言葉で私たちに感動と元気をくれていますね。

その反面、夏休み期間中には、局地的な大雨が全国各地で発生し、自然の猛威と気候変動の影響がくり返し報道されていました。新型コロナ感染拡大状況の報道では、（今も）とても厳しい状況

にあることを連日のニュースなどで見聞きされたことだと思います。さんは、どんな思いをもちましたか。

そんなことが話題となっていたテレビ番組の中で、ある出演者の方が「明けない夜はない。」といっていたのが印象に残りました。「明けない夜はない」とは「悪い状況はずっと続くわけではなく、耐えれば必ず良いことがある」という意味です。もとは、シェイクスピアのマクベスのセリフの一つです。

辛いことがあると、まるで出口が見えない迷路に入ってしまったかのように「いつまでもこんなことが続くのだろうか」と不安になりますよね。そんなときに元気ができる言葉だと思います。ともに頑張りこの難しい時期を乗り切りましょう。

「明けない夜はない。やまない雨もない。過ぎ去らない嵐もない。」です。このような中でも、「自分で自分をほめてあげたい」という心境になる日を、一日でも多く持ってほしい。」です。

そして、「まとまりのあるクラス」「けじめのあるクラス」「安らぎのあるクラス」「友達とつながりがあるクラス」を教職員と皆さんの協働の力で、より広げ、より深め、より高めていってください。期待しています。

また、当たり前のことですが、当たり前にできるところが皆さんの強みです。レベルアップウィークをきっかけにして、改めて九条中の良き伝統を引き継いでいってください。

最後に、季節の変わり目です。健康に気を付け、常に自分の目標に向かって、自らを鍛えてください。

物事を前向きに捉え、逆境を跳ね返すしなやかさ(レジリエンス)

2年ぶりに開催された「第103回全国高校野球選手権大会」の開会式をテレビで見ました。歌手で俳優の山崎育三郎さんが大会歌「栄冠は君に輝く」を代表校の選手たちが整列する前でゆっくりとアカペラで丁寧に歌っておられたその姿・歌声に感動しました。山崎さんはNHK連続テレビ小説「エール」に出演され、その作中で「栄冠は君に輝く」を歌うシーンもあっての熱唱だったようですね。素晴らしいかったです。



「雲は湧(わ)き 光あふれて 天高く 純白の球 今日ぞ飛ぶ 若人よ いざ まじりは
歓呼に答え いさぎよし 微笑(ほほえ)む希望 ああ 栄冠は 君に輝く」

その朝ドラ「エール」に関した番組で、次のようなことを知りました。全国高校野球選手権大会は、学制改革で新制高校が発足したことを見て、旧来の全国中等学校優勝野球大会をあらためるかたちでスタートしたものです。それにともなって、夏の甲子園を主催する朝日新聞社は、その大会歌の歌詞を懸賞金つきで募集し、加賀道子さんの「栄冠は君に輝く」を選出し、作曲を古関さんに依頼しました。ちなみに、本当の作詞者は、彼女ではなく婚約者の加賀大介さんでした。彼は、かつて骨髄炎になり、右足の膝下を失い、グラウンドを駆け回る夢は、断たれた。野球を断念せざるをえなかった想いをそこに込めたそうです。その想いの深さゆえに、高校球児だけでなく、すべての若者の可能性に対しての「エール」となる素晴らしい歌詞などを感じました。

さて、この作詞者の加賀さんのお話しやパラリンピックのアスリートの方の逆境を跳ね返すしなやかさ・強さに触れるたびに、自分自身に置き換えてみて、考えさせられることが多いります。「めげない・くじけない・へこたれない！」っていうことは簡単ですが、なかなか難しいことですよね。「できるべき、やるべき」という理想・目標と、「できない・やれない」自分がいる現実とのギャップを感じると、なかなかしんどいですよね。「できなくて当たり前、だからこそ考え、工夫し学ぶ、努力する」んだ。できないことがあっても、そんな自分を受け入れる強さと、失敗や挫折をしたとしても、そこから学び続けるしなやかさを身に付けたいものだと思います。

社会生活の中では、様々な課題に直面したり、ストレスを抱えたりします。このような自分にとって不利な状況から回復する力、逆境を跳ね返す力を持ち合わせたいと思います。

教育実習が始まりました

8月30日（月）より3週間の教育実習に2名の方が来られています。井上先生（数学）と島田先生（理科）です。お二人から自己紹介をいただきましたので載せさせていただきます。

- ・井上先生…教育実習でお世話になります。体を動かすことが大好きです。最近ではバスケットボールとアメリカンフットボールにはまっています。また、お話をすることも大好きなので皆さんとたくさん話ができたら良いなあと思っています。
- ・清水先生…3週間の教育実習は、「長いようで短い…」とよく言われていますが、このかけがえのない時間を九条中学校の皆さんと一緒に過ごせることをとてもうれしく思っております。精一杯頑張りますので、よろしくお願いします。

8月・9月の主な行事

2学期始業式…8月25日（水）

Level Up Week…8月30日（月）～9月3日（金）

（9月4日（土）に予定しておりました「土曜学習会」は中止とさせていただきました。）

第2回テスト…9月9日（木）～10日（金）

（9月12日（日）予定されていました「南区一斎清掃」は中止となりました。）

（9月12日（日）～14日（火）に予定しておりました「修学旅行」は延期とさせていただきました。これに伴い3年生も、

9月13日（月）～15日（水）は普通授業となります。）

代議専門委員会…9月17日（金）放課後

